Écrire pour décrire, rendre compte, garder des traces ...

Le langage écrit est un outil utile dans toutes les disciplines.

Ne pas réduire l'expression écrite à une discipline en soi (fonctionnant à vide) mais permettre à l'enfant de constater, à travers des pratiques courantes et diversifiées, que c'est un langage utile dans d'innombrables circonstances. Par exemple :

Dans toutes les sciences les occasions d'écrire sont nombreuses.

Nous avons planté des bulbes

quelques notes d'observations

20 décembre

Tout d'abord la maîtresse a mis les bulbes au réfrigérateur.

Ensuite, on les a mis dans un carton qu'on a fermé pour que les bulbes soient à l'abri de la lumière. Après trois jours, les bulbes avaient déjà de petites racines.

Alors quelques élèves ont planté des bulbes à l'extérieur, dans la terre, les autres les ont laissés dans un peu d'eau au chaud dans la classe

Jordan

Mon bulbe n'a pas de feuilles ni de tige et il n'a pas de fleurs non plus, il n'a qu'une petite pousse de 7 mm. Ses racines sont toutes petites et elles ne poussent pas bien.

J'attends chaque jour qu'il pousse mais il ne bouge pas d'un millimètre.

Deborah

28 janvier

Une fleur est apparue. Elle s'appelle Roseline. On ne voit pas encore bien la tige mais ça ne va pas tarder. Elle a d'assez longues racines. Les feuilles mesurent 9,5 cm.

31 janvier

Roseline a grandi de 11,5 cm. Maintenant elle mesure 20 cm et il y a encore 3 ou 4 boutons qui vont peut-être fleurir. J'ai dû mettre un tuteur parce qu'elle est trop lourde.

2 février

Roseline a complètement fleuri. Elle mesure 23 cm.

5 février

Elle est en train de faner.

21 janvier

Mon bulbe a commencé à faire des boutons et un peu de feuilles autour. Il a commencé à boire plus d'eau.

28 janvier

Aujourd'hui mon bulbe mesure 8 cm. Il a plus de boutons et de feuilles et des fleurs apparaissent.

31 janvier

Ma fleur a fleuri. Maintenant elle est pleine de fleurs et a encore quelques boutons qui ne sont pas ouverts. Elle mesure 15 cm.

MIIIy

Observation précise du bulbe

Aujourd'hui la tige mesure 21 cm de hauteur. Ses racines s'enroulent autour des cailloux. Les feuilles se sont déjà ouvertes. Les boutons commencent à fleurir. On voit la tige qui est marron. Les peaux qui entourent le bulbe sont noires : mon bulbe est attaqué par les champignons.

Mickaël

24.1 : De grandes feuilles sont apparues.

26.1 : A l'intérieur des feuilles, une tige et un bouton de fleur vert ont poussé.

28.1 : Aujourd'hui le bouton mesure 4,5 cm et les feuilles 10 cm

31.1 : Youpi, ma plante a fleuri !!! La fleur est blanche.

En tout, ma plante mesure 19 cm. Je l'ai baptisée Citronnelle.

Lydia

Cours moyen 1 et 2, école Les Romains, Rixheim, Haut-Rhin

Thomas R.